

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 94 (1968)
Heft: 50

Illustration: [Rasthaus]
Autor: Lundberg

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



WEINFEST IN DAPHNI

Gefeiert von Thaddäus Troll

Wenn man sich durch das Verkehrsgewühl von Athen gedrängt hat, den Fuß ständig bremsbereit, erschreckt von scheinbar lebensmüden Fußgängern, die unvermütet vor den Kotflügel laufen, gejagt und geschnitten von Taxis, die sich in den geringsten Sicherheitsabstand klemmen, eingekeilt und verdrängt von den Herden unberechenbarer Omnibusse, wenn man endlich aufatmend die Ausfallstraße nach Eleusis erreicht hat, dessen Mysterien von stinkenden Chemiewerken abgelöst wurden, dann bietet sich in dem paradiesischen Ort Daphni Gelegenheit zur inneren Einkehr. Die Mosaiken und Fresken in der kleinen Kirche sind zwar nicht so gewaltig wie die von Ravenna; die fromme Inbrunst der Taufe Christi oder des Einzugs in Jerusalem spricht jedoch zum eiligsten Touristen, und der Pantokrator, der Weltenschöpfer in der Kuppel, zeigt eine verblüffende Urteilskraft, indem er dem Sünder streng, dem Gläubigen gütig erscheint.

Diesmal galt unser Besuch der äußeren Einkehr und das Kirchlein aus dem elften Jahrhundert grüßte uns nur von weitem mit seinem Kuppelhut. Unser Ziel war das umzäunte Pinienwäldchen, in welchem im September das Weinfest von Daphni stattfindet. Schon vor der Pforte empfing uns ein lauter Duftakkord aus schwerem Wein, würzigen Piniennadeln, frechem

drucksvoller ist als die mit Inschriften versehenen Steinplatten, die im Claußschen Garten jede Stelle annoncieren, auf der ein gekröntes Haupt einen Blick auf den Golf von Patras geworfen hat.

Wir probierten die Weine, die meisten waren so süß, daß sie höchstens zum Kochen geeignet waren: um einer Sauce den letzten Schliff zu geben, um ein Dessert zu parfümieren, um sich mit warmem geschlagenem Eigelb und mit Zucker zu einer köstlichen Nachspeise zu vermählen. Wir füllten unsere Karaffen mit dem bewährten Retzina und ließen uns vom Volksfest tragen. Stereophon wie die Düfte war auch die Musik. Das Restaurant des Automobilclubs war streng abgeschlossen und duldet selbst den Zutritt von devisenstarken Touristen nicht, denn im Garten tafelten die Regierenden in dunklen Anzügen mit üppigen Frauen und mußten vor der erdrückenden Liebe ihres Volks abgeschirmt werden. Sie waren von Salomonmusik umlullt, während daneben eine Chansonsängerin es ihrer emigrierten Kollegin Mercouri gleichzutun suchte. Zum wilden Beat schüttelten sich dort die Paare streng separiert, hier schmiegten sie sich im Stehblues Gesicht an Gesicht, während drüben klagende, schleifende Volksmusik einen Mann mit hoher Stimme trug und neben uns ein Mädchen das Lied vom gestorbenen Briefträger sang, der ihr keine Liebesbriefe

mehr bringt, im Hintergrund um einen Baum herum ein Kreis von Männlein und Weiblein sich an den Händen hielt und einen rhythmischen Rundtanz stampfte.

Unsere Töchter Minz und Maunz wurden bald zum Beat, bald zum Sirtakis, bald zum Blues von schwarzäugigen Jünglingen mit schwarzglänzendem Haar entführt und sogar wieder zurückgeleitet; die Jünglinge setzten sich zu uns an den Tisch, und wir pflegten eine Unterhaltung in englischem Radebruch.

Es war ein Volksfest, aber man sah keinen Betrunkenen. Die Teilnehmer erfreuten sich schmausend, singend, trinkend, tanzend, redend. Sie saßen um wacklige Tische auf mürben Baststühlen. Auf Holzfeuern brieten Hammelkeulen, in großen Kacheln bruzzelte Dolmas, in Weinlaub gewickeltes Fleisch in einer Kapernsauce, am Spieß drehten sich Hühner, in tiefen Pfannen dampfte Mousaka, ein Auflauf aus Auberginen und Hackfleisch, in Schüsseln lockte appetitlicher Salat aus grünem Lattich, roten Tomaten und Paprikaschoten, schwarzen Oliven, gelben Eiern, weißen Zwiebelringen und Schafskäse. Wir holten uns große Stücke Hammelfleisch auf Pergamentpapier, denn schon am ersten Tag in Griechenland hatte uns ein Wirt beigebracht, daß man dazu kein Besteck brauche, weil man Frauen und Fleisch nur mit den Händen berühre. Es gab



Sole distributor for Switzerland : Pierre Fred Navazza Genève

